令和5年度第1回総合隣保館運営委員会概要

- 1 日 時 令和5年6月26日(月)午後7時~8時
- 2 会 場 総合隣保館1階大会議室
- 3 会議の成立 委員12名中10名の出席により本会議は成立
- 4 自己紹介及び委嘱状交付
- 5 委員長、副委員長の選出
- 6 議 題
 - (1) 報告事項
 - ・令和4年度総合隣保館事業実施状況等について
 - ・令和5年度総合隣保館事業計画について
 - (2) 協議事項
 - ・令和5年度総合隣保館文化祭について
 - ・ 令和 5 年度人権フォーラムについて
- 7 公開・非公開 公開
- 8 傍聴人の数 0人
- 9 発言の内容

報告事項について

【意見・質問】

事業者ごとの担当者を記入してもらいたい

【回答】

今年度の担当者等の名前を記入した資料を送らせていただきます。

協議事項(1)令和5年度総合隣保館文化祭について

【意見・質問】

【委員】

いきなりコロナ禍前の状態に戻すのではなく、段階的に戻していくのがいいのではないか。

【事務局意見】

舞台発表を隣保館に戻すことについて舞台発表者の方からご意見はありますか。

【委員】

もともと私たちの団体は、隣保館の舞台で発表するというのが目的で やってきています。確かに市民活動センターは多くの人が入りますけれ ども、隣保館の方が出演者とお客さんとの距離も近いので、伝えたいこ ともより強く伝えられるかなと思います。

【意見・質問】

会場の収容人数が市民活動センターと比べると少なくなると思いますが、入場者の席は確保できるのでしょうか。

【回答】

定員は、市民活動センターの半分程度にはなりますが、最も混雑する時で120~130人で、感染状況にもよりますが、以前の人権フォーラムで実施したように別室で見られるようにすることも、検討していけば収容人数内であると思います。

【意見・質問】

出店については今年度も実施しないのですか。

【回答】

飲食以外の、例えばバザーとか抽選会とかの実施については検討していきたと考えています。基本的には飲食は今年度も中止の方向で考えています。

【意見・質問】

飲食を楽しみにしているという方もいるのかなと思ったのですが、今年絶対しなければならないということも無いかなと。今後、そういう方向も考えていくということでいいと思います。

【事務局意見】

本日、大体の方向性が決まれば、文化祭実行委員会の方で詳細については決めていただきたいと思っています。

【意見・質問】

今年の方向は、まず第一段階として隣保館でしようと。次の段階としてイベント等を始めよう。できるとこまで元に戻しいつかはフルに戻したいということですよね。

【意見・質問】

舞台発表団体は、資料に書いてある団体だけでしょうか。

【回答】

昨年度出演していただきましたテアトロ三木、杉の子学級とラッシュ は出演していただく予定です。他に出演希望があれば追加させていただ きたいと考えています。

【意見・質問】

時間が限られているからといって、出演したいのに遠慮する団体があれば申し訳ないなと思います。

【意見・質問】

今、隣保館を使って活動されている団体で発表するような団体はない のですか。

【回答】

教養文化講座ではないです。新しい講座のエアロビクスの団体さん は、まだ始まって間がなく、発表までは難しいですね。

【意見・質問】

展示も1日限りでしょうか。

【回答】

展示は5日間です。昨年度と同じ期間をとりたいと思います。

【意見・質問】

学校行事でも催しものについては、コロナ、インフルエンザ含めて心配するご意見と、前の様に子どもたちや保護者が笑顔になったり、印象に残ったりするようなものにしようというご意見があります。

まずは安心、安全の確保からスタートし段階的に進めますというスタンスがいいのではないかと思います。

【委員長】

まず、隣保館での開催に戻して、次に第2段階、第3段階という考えを基本として考えていきましょうということとします。

協議事項(2)令和5年度人権フォーラムについて

【意見・質問】

毎年ではありませんが、学校等で人権学習に取り組んでいる状況を発表していただいています。現場で人権教育や教育事業に関わっていただいている先生の話を聴くのはいいことだと思います。

【事務局意見】

今年度同和教育セミナー3開催のうち、志染中と緑が丘中が統合したことなどや、青山・緑が丘方面の会場で開催したらいいのではないかという意見もお聞きし、1開催を青山公民館で行いました。まだその結果についての精査はできていないのですけれど、教育センターの時は約10名、青山公民館では30名弱、緑が丘・青山在住の方の参加がありました。その点については、緑が丘、青山方面で開催した意味があったと思っています。

そのことから、人権フォーラムも必ず吉川町公民館で行わなければならないこともないのではないかと思います。

【意見・質問】

同和教育セミナーの開催場所に青山公民館を入れて吉川町公民館を外したいきさつは理解しましたが、吉川町から、三木、青山方面まで出向いてくることを考えると、3開催のうち、1開催は吉川町公民館で開催する方がいいのではないでしょうか。

【回答】

もっともなご意見です。同和教育セミナーの開催場所につきましては、教育センター、吉川町公民館、青山公民館または自由が丘公民館での開催を考えるなど、来年度以降も検討してまいります。

【意見・質問】

神戸新聞社の三木支局長に発表依頼はしているのですか。

【回答】

まだしていません。三木支局長は、神戸新聞にご自身が昔いじめにあったことも書かれておられました。それを人権フォーラムで喋ってもらったらいいのではないか考えています。

【意見・質問】

その記事を見ましたが、三木市は記者クラブがあり、神戸新聞のほか 新聞記者も所属されているので、肩書が神戸新聞三木支局長でいいの か、あるいは、そういう立場ではなく、個人的に発表していただくの か、肩書については、本人と相談した方がいいと思います。

【回答】

職業は神戸新聞の記者ですけれど、その時にお話していただく内容等はそれとはまったく関係ありませんので、相談してみます。

【意見・質問】

フォーラムにしてもセミナーにしても市議会議員に発表していただく のはどうでしょうか。小野市や稲美町のように「議員の会」として発表 しているところもあります。市の職員や学校の先生には発表していただ いていますから、市議会議員などに発表していただくのもいいのではな いでしょうか。

【事務局意見】

また、大学生、高校生とか学生にも参加していただき一緒になって様々に関わっていくという方向性はいいことではないのかと思います。

【意見・質問】

今度もFMの「じんけん・こころの小窓」に出演していただけるみたいですね。

【回答】

そうですね。関国大の学生については何とか発表していただきたいと 思っています。

【委員長】

人権フォーラムについてたくさんの意見を出していただきました。他 に発表の件、会場の件につきまして何かございませんか。よろしいです か。

ありがとうございました。それではこれで本日予定しておりました議 事は終了となります。

委員及び事務局から他に何かありましたらお願いします。

その他

【事務局】

- ① 夏休み子ども教室の開催について。多くの参加をよろしくお願いいたします。
- ② 今年度の隣保館視察研修について。10月7日(土)に実施、視察先は岡山の長島愛生園です。後日隣保館だより等でお知らせいたします。
- ③ 今年度同和教育セミナーの実施報告です。後ほどご覧ください。 文化祭実行委員会の日程について

委員協議の上、9月1日(金)19時からに決定した。

【副委員長】

(閉会のあいさつ)